
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS
 
 

ATA Nº 82 / 2020 - DEALI (12.15) 
 
Nº do Protocolo: 23122.008199/2020-95

Sete Lagoas-MG, 24 de junho de 2020.

ATA DA 3ª ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE 2020 DO DEPARTAMENTO
DE ENGENHARIA DE ALIMENTOS - UFSJ

Aos 26 dias do mês de maio de 2020, às 13h35min, por videoconferência, reuniram-se os
docentes do Departamento de Engenharia de Alimentos (Deali) para a 3ª Assembleia
Extraordinária do ano de 2020, sob a presidência do Chefe de Departamento, o professor
Mateus da Silva Junqueira. Estavam presentes os docentes Aline Cristina Arruda
Gonçalves, Andréia Marçal da Silva, Christiano Vieira Pires, Cíntia Nanci Kobori, Cristhiane
Guimarães Maciel Reis, Felipe Machado Trombete, Giann Braune Reis, Henrique Coutinho
de Barcelos Costa, Janaína Miranda Barbosa, Juliana Cristina Sampaio Rigueira Ubaldo,
Lanamar de Almeida Carlos, Rui Carlos Castro Domingues e Washington Azevêdo da Silva.
Havendo quórum, o Prof. Mateus iniciou a reunião cumprimentando a todos os presentes.
Primeiro ponto de pauta - Leitura e aprovação de atas anteriores: os Professores
Mateus e Washington leram, respetivamente, as atas da 1ª Assembleia Ordinária
(13/03/2020) e da 2ª Assembleia Extraordinária (31/03/2020) que, após alguns ajustes
nos textos, foram aprovadas. Na sequência foi estabelecido o tempo de duração da
reunião em 1 (uma) hora. O Prof. Mateus apresentou a pauta da reunião. A Prof.ª Andréia
solicitou a inclusão do ponto de pauta "Alteração de regras do TCC", que foi aprovado
como oitavo ponto de pauta. Assim, procedeu-se aos itens da reunião. Segundo ponto
de pauta - Radoc Prof.ª Cristhiane: a Assembleia aprovou os Relatórios de Atividades
Docente (Radoc) anos 2018, 2019 e 2020 (parcial) da Prof.ª Cristhiane Guimarães Maciel
Reis, para compor o processo de progressão funcional da mesma. Terceiro ponto de
pauta - Mestrado Profissional: o Prof. Felipe apresentou as ações desenvolvidas pela
Comissão de Avaliação de proposta de Pós-Graduação - Mestrado Profissional em Ciência
e Tecnologia de Alimentos - e informou que quando retornar o trabalho presencial a
proposta será apresentada para apreciação da assembleia. A Prof.ª Janaína informou que
há edital de chamada interna da UFSJ para submissão de propostas de cursos de pós-
graduação e fez uma explanação sobre os trâmites deste processo que durariam por volta
de sete meses. Informou também que o passo seguinte é a submissão da proposta à
chamada da CAPES e que, cumprindo todos os trâmites, a previsão de início da primeira
turma do curso seria em 2023. O Prof. Washington informou que foi verificado que no
quadro docente do departamento não há professor que ministra a disciplina de Estatística.
Ele perguntou se alguém se habilitaria a assumir esta disciplina ou se haveria o convite
para algum outro professor do CSL ou algum docente externo. Entretanto, foi destacado
que não há previsão de recursos para custear as despesas de deslocamento de um
professor externo, além da provável maior facilidade de acesso a um docente do CSL.
Após discussão, ficou encaminhada a sugestão de consultar a Prof.ª Ana Paula (Deceb)
para verificar a disponibilidade dela para assumir a referida disciplina. Quarto ponto de
pauta - Encerramento do processo do Afastamento Prof.ª Janaína: A Assembleia
aprovou o Relatório e Avaliação Anual de Desempenho, ano 2020 (Relatório Final), da
Prof.ª Janaína Miranda Barbosa, em função do encerramento do seu afastamento integral
para cursar doutorado. Quinto ponto de pauta - Nova estrutura do CSL: O Prof.
Mateus informou que na semana anterior foi realizada uma reunião entre os chefes e
subchefes de departamento e a nova reitoria da UFSJ para discutir a nova estrutura do
CSL e informou que o novo reitor, Prof. Marcelo Pereira de Andrade, demonstrou abertura
para discutir as demandas do CSL e para uma participação coletiva nas decisões de
interesse do campus. Informou também que o Prof. Marcelo demonstrou interesse em
resolver várias questões de forma remota, evitando viagens para a sede e o uso de
malote para tramitação de documentos e processos. Ele informou ainda que o novo reitor



disse que gostaria que tivesse um gestor acadêmico e um gestor administrativo nos campi
fora de sede e que as decisões administrativas fossem definidas no próprio campus. Para
tanto, ainda há necessidade de recomposição de membros e aprovação no CONEP. Foi
sugerido a criação de um Conselho de Campus com representantes dos segmentos da
comunidade acadêmica (docentes, técnicos e alunos), de onde sairia um articulador para
representação junto à sede. O Prof. Mateus destacou que todas as decisões referentes a
definição da nova estrutura devem ser documentadas e assinadas pelos chefes de
departamento. Sexto ponto de pauta - Feedback I COICTA: o Prof. Christiano, um dos
organizadores do I Congresso On-line Internacional de Ciência e Tecnologia de Alimentos
(I COICTA), fez uma explanação sobre a realização do evento organizado pelas
Universidades Federais de São João del-Rei e Ouro Preto, em parceria com o Instituto
Federal Norte de Minas Gerais. O evento foi aprovado dentro das ações durante a
pandemia - PROPE/PROEX... Ele informou como surgiu a ideia inicial, que a princípio seria
um simpósio para discutir os impactos da pandemia do coronavírus na indústria de
alimentos e que resultou em um congresso internacional com mais de 40.000 inscritos, de
54 países. Ele destacou também as colaborações na organização do evento pelos
professores Mateus, Felipe e Cíntia, do Deali, dos professores Andréia de Paula e Ramon
de Paula, do IFNMG campus Salinas, do Prof. Aureliano Cunha, da UFOP e da ex-aluna,
Maria Clara Coutinho, que está fazendo doutorado na UFMG. Ele informou também que
ainda estão trabalhando no encerramento do evento que foi um sucesso e que existe a
perspectiva da realização de um segundo congresso. O Prof. Mateus também fez uma
explanação do evento, destacando o formato oferecido (levando ao maior acesso/baixo
custo), a abertura para empresas da área e novos palestrantes, além da gestão financeira
feita pela Fundep. E informou que a sobra do recurso financeiro arrecadado será usada
para aquisição de materiais que serão doados para instituições de saúde (de Sete Lagoas,
Ouro Preto e Salinas) atuarem no enfrentamento da pandemia do coronavírus. Sétimo
ponto de pauta - Reunião da PROEN (aulas remotas): o Prof. Rui informou sobre a
reunião realizada entre os chefes e subchefes de departamentos, coordenadores e vice
coordenadores de cursos e a Proen, na qual foram discutidas a possibilidade do
oferecimento de aulas remotas, como medida emergencial, neste período de pandemia.
Ele sugeriu aos professores que analisassem a possibilidade do oferecimento de suas
disciplinas à distância, verificando se podem ser oferecidas totalmente, parcialmente ou
se não há possibilidade, constando as devidas justificativas. O assunto foi discutido e
foram destacados alguns pontos como as aulas práticas realizadas em laboratório, as
condições de acesso dos alunos aos conteúdos oferecidos à distância e a segurança
jurídica desta forma de oferecimento. Foi destacado também que o curso de Engenharia
de Alimentos é um curso presencial. Ficou encaminhado que será aguardada uma
demanda oficial da Proen referente ao assunto. Oitavo ponto de pauta - Alteração de
regras do TCC: a Prof.ª Andréia sugeriu alteração na resolução do TCC a fim incluir um
termo onde o aluno permita a disponibilização de dados do trabalho ao orientador para
publicações, inclusive caso não queira participar deste processo. O Prof. Washington
alertou para verificar se na instituição já existe alguma norma que trata do assunto. Após
discussão, ficou encaminhado que serão feitas consultas à bibliotecária do CSL, à Prope e
à Proen para levantar informações sobre o assunto. Informes a) Informes do Prof.
Washington: o Prof. Washington informou que haverá reunião da CPPD no dia 27/05 e
que os processos que estavam corretos foram aprovados ad referendum pela presidente
da CPPD. Ele informou também que ministrará um curso online de Embalagens de
Alimentos para o Instituto Federal de Goiás e que gostaria de ministrar também para os
cursos de Engenharia de Alimentos e Engenharia Agronômica do CSL. Ele informou ainda
que o mandato dele como membro da CPPD termina em agosto e haverá eleições para
composição da referida comissão. b) Gestão de Projetos: o Prof. Mateus informou que
na reunião com a reitoria foi discutido um projeto piloto que permite a gestão de projetos
por fundações externas à UFSJ. c) Composição de colegiado, núcleos e comissões: A
Prof.ª Andréia sugeriu verificar os prazos dos mandatos de membros de colegiado,
núcleos e comissões da Ceali e do Deali, para, se for o caso, recompô-los. Assim, às
15h40min, nada mais havendo para tratar, a reunião foi encerrada e, eu, Nalnyr Carlos
Vieira, secretário do Deali, lavrei a presente ata que será lida e aprovada por todos os
presentes.
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